

## Capitanes

### **(08-08-2022).- Wouter Alders...**

Toma el control de Grupo Air France-KLM en México, que cumplen 70 años de conectar a México con París y Ámsterdam. Actualmente, Air France opera al 90 por ciento de lo que registraba antes de la pandemia y KLM 85 por ciento. En los primeros seis meses del año, en conjunto transportaron a 385 mil 602 pasajeros, 66 por ciento más que en el mismo periodo del 2021.

## A prisión

En el Servicio de Administración Tributaria (SAT), que encabeza Raquel Buenrostro, algunos servidores públicos han ido a parar a prisión por delitos de corrupción.

En su Informe Tributario y de Gestión más reciente, el fisco ofrece cada vez más detalles sobre las acciones que emprende para detectar redes criminales y denunciar a servidores públicos de alto nivel involucrados en actos ilícitos.

Como parte de ello, dio a conocer que desde 2020 a junio de este año ha presentado 2 mil 630 denuncias que involucran a 2 mil 697 personas. De ese total, 472 han sido vinculadas a proceso y 18 de ellas laboraban en el SAT.

A detalle, el SAT explica que de 2020 a la fecha, se han sentenciado en firme a nueve servidores públicos con sanciones que van desde: trabajos comunitarios hasta por seis meses; la reparación del daño con montos de hasta 23 mil 655 pesos, y de seis meses a 4 años de prisión.

Aunque no especifica cuántos han ido a prisión, nunca había ofrecido tal nivel de detalle.

En el mismo periodo, el fisco asegura que se sentenció en firme a seis contribuyentes con penas de tres meses de prisión y sanciones que van de 155 mil 721 pesos hasta 444 mil 720 pesos por concepto de reparación del daño.

Los principales delitos cometidos fueron robo, uso de documentos falsos, accesos ilícitos a sistemas e información, equiparable al contrabando, delitos con relación al RFC, entre otros.

Hasta ahora, el SAT no ha dado a conocer los cargos que desempeñaban los servidores públicos sentenciados, pero sí ha evidenciado que más de uno tenían un rango elevado.

## Generación deficiente

El accidente en una mina de Sabinas, Coahuila, donde 10 trabajadores quedaron atrapados, arrojó luz sobre la operación de estas instalaciones y como las condiciones bajo las que la Comisión Federal de Electricidad (CFE) compra el mineral en la zona favorecen instalaciones irregulares.

Hace unas semanas la CFE, que encabeza Manuel Bartlett, asignó 34 contratos de suministro de carbón a empresas de la región sin licitación de por medio. Otros 11 se declararon desiertos.

Desde que la CFE recibe el carbón de esta manera, la calidad del mineral viene a la baja, al grado de que las calderas de sus centrales Carbón II y José López Portillo reciben una alta cantidad de ceniza.

Instalaciones similares a la de Sabinas producen carbón con muy bajo poder calorífico que se entrega a la CFE. Para cumplir con el requerimiento de tener "prendidas" esas centrales, se complementa el carbón con diesel.

Las calderas se encienden con diesel, y una vez que alcanzan entre 30 y 40 de la temperatura se puede incorporar el carbón. Sin embargo, cuando el mineral es de baja calidad, es necesario mantener

el uso de diesel, lo cual dispara el costo de generación y el impacto al medio ambiente.

Además del problema adicional de la corrosión en las calderas por el uso intensivo del diesel.

¿Y la vacuna?

El avance en México de los casos de viruela símica ha puesto a pensar a más de uno sobre la posibilidad de adquirir la vacuna contra esta enfermedad.

Sin embargo, la Comisión Federal para la Protección Contra Riesgos Sanitarios, que encabeza Alejandro Svarch Pérez, por lo pronto no ha emitido registros sanitarios para las vacunas disponibles contra esta enfermedad y que se han desarrollado en países como Estados Unidos y Japón.

Tal y como ha sucedido con las vacunas contra Covid-19, la Cofepris podría emitir registros sanitarios de emergencia para la adquisición de estas vacunas, que permitan su eventual importación y aplicación en el País.

Los de la Cámara Nacional de la Industria Farmacéutica (Canifarma), a cargo de Miguel Gerardo Lombera González, saben que nuevamente, mientras no se cuenten con registros sanitarios permanentes para estas vacunas, la comercialización de las mismas, será otra oportunidad que deberán dejar pasar.

Aprenden a hacer negocios

Para hacer negocios con China no basta hablar mandarín.

Se lo decimos porque apenas estuvo en México Adriana Flores, la capitana de ProtocolToday, una organización de los Países Bajos especialista en protocolos internacionales, explorando el mercado nacional para abrir oficina en el País.

El mercado que atacará es precisamente el de las pequeñas y medianas empresas que buscan expandirse a distintas regiones del mundo.

De hecho, unas 50 firmas han tenido acercamientos para llegar a alguno de los 30 países donde opera y contactar con las más de 300 empresas que forman parte de su red.

La idea es aprovechar los 14 Tratados de Libre Comercio, 30 Acuerdos de Promoción y nueve de Complementación Económica para que las empresas hagan negocios, sobre todo con América Latina.

El valor del comercio global del País fue de 997 mil millones de dólares en 2021, pero se concentra principalmente en Estados Unidos. De ahí que primero se pueda mirar a Latinoamérica y después a Europa.

[capitanes@reforma.com](mailto:capitanes@reforma.com)

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

**ESTA NOTA PUEDES ENCONTRARLA EN:**

<https://www.reforma.com/capitanes-2022-08-08/op231595>

Fecha de publicación: 08-08-2022